

Senado de la Nación  
Secretaría Parlamentaria  
Dirección General de Publicaciones

(S-1937/16)

## PROYECTO DE DECLARACION

El Senado de la Nación

### DECLARA

De interés de esta Honorable Cámara la realización de las “JORNADAS DE MEDICINA INTEGRADORA DEL HOSPITAL GARRAHAN 2016”, organizadas por el Grupo de Medicina Integradora del Hospital de Pediatría Garrahan, que se llevarán a cabo en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, en el aula magna de dicha institución, los días 30 y 31 de Agosto de 2016.

Silvina M. García Larraburu. –

### FUNDAMENTOS

Señora Presidente

El Grupo de Medicina Integradora del Hospital de Pediatría Garrahan (GMI) es un grupo de trabajo oficial del hospital, creado a través de la Disposición 114/02/06 (Director Médico Adjunto, Dr Daniel Toer), cuyas actividades están centradas en estudiar integralmente la problemática de las llamadas medicinas complementarias y tradicionales.

La Medicina Tradicional y Complementaria (MTC), siguiendo a la Organización Mundial de la Salud (OMS) en su Estrategia para la Medicina Tradicional 2014-2023, es la suma de los conocimientos, capacidades y prácticas basados en teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, que son utilizadas para mantener la salud y prevenir, diagnosticar, mejorar o tratar enfermedades físicas y mentales, que no se consideran parte o no están integradas totalmente con el sistema de salud predominante, caracterizado por la utilización de la llamada Medicina Convencional o Predominante.

La OMS considera a la MTC un campo muy importante para la atención médica, y recomienda a los Estados Miembros que desarrollen políticas para su uso racional e informado, seguro y eficaz, promoviendo su integración en los sistemas nacionales de salud.

En este sentido, el GMI realiza actividades docentes (teóricas y prácticas), clínicas y de investigación, cuyos resultados se muestran en cursos, jornadas, congresos y revistas científicas nacionales e internacionales, las que también suelen formularse a través de convenios con organizaciones académicas, asistenciales y de investigación.

Las Jornadas de Medicina Integradora del 30 y 31 de agosto de 2016 son una actividad oficial del Hospital Garrahan, autorizada por la Dirección de Docencia e Investigación. Representan la oportunidad de divulgar muchos de los fundamentos que tienen relación con las actividades del GMI a la vez que sirve para conmemorar los 10 años desde su fundación.

En el temario de dichas Jornadas estarán incluidos los siguientes temas: Fitoterapia, Osteopatía, Homeopatía, Antroposofía, Medicina Tradicional China, Visualización y pensamiento creativo, Cuencos, Meditación-Mindfulness, Arteterapia, Ayurveda, Terapia Hortícola, Zooterapia, Mandalas-Laberintos, Espiritualidad, Ética, situación actual y perspectiva de la Medicina Integradora en la Argentina, Latinoamérica y el resto del mundo.

Asimismo, habrá un espacio para el tratamiento del Anteproyecto de Ley de Medicinas Tradicionales y Complementarias de mi autoría, que propone una política pública para el reconocimiento y regulación de las terapias de la Medicina Tradicional y Complementaria que se practican en nuestro país, en línea con la Estrategia de la Organización Mundial de la Salud para la Medicina Tradicional 2014-2023.

Dentro del listado de disertantes estarán: Elba Albertinazzi (médica, especialista en medicina naturista y Directora de la Asociación Argentina de Médicos Naturistas), Clara Badino (especialista en meditación, Directora de Visión Clara Mindfulness Argentina), Jorge Alonso (médico especialista en fitomedicina, Presidente de la Sociedad Latinoamericana de Fitomedicina), Tamara Rabinovich (médica sanitarista), Federico Martínez (abogado, asesor de la Senadora Silvina García Larraburu), Sonia Steed (instructora en meditación trascendental), Marcelo Biolatto (especialista en medicina tradicional china), Aurora Orejas del Valle (especialista en energía vibracional), Florencia Risso (especialista en energía vibracional), Jorge Berra (médico especialista en medicina ayurveda, Director de la Fundación de Salud AyurvedaPrema), Susana Zurschmitten (nutricionista especialista en naturismo), Albert Rabenstein (ingeniero Director del Centro de Terapia de Sonido y Estudios Armónicos), Stella Maris Maruso (especialista en tanatología y Directora de la Fundación Salud), Luis Formaiano (psicólogo especialista en arteterapia), Mariela Brizzi (terapeuta ocupacional especialista en terapia asistida con animales),

Ana Inés Avruj (psicóloga Directora de la Conciencia Sin Barreras), Gabriel Druida (médico especialista en medicina tradicional china), Vivian Mattei (coaching ontológica y Directora de red Los Mandalas) y Mercedes Saizar (investigadora del CONICET), entre otros.

Por lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación de este proyecto de declaración.

Silvina M. García Larraburu. -